



田端中だより

令和5年1月10日

北区立田端中学校

校長 浦山 裕志

<教育目標>

人権尊重の精神を培い、
国際社会と地域社会に活躍する生徒を育てる

<目指す生徒像>

自他を愛しむ生徒
生命を尊ぶ健やかな生徒
自ら学び、自己実現を目指す生徒

新しい年を迎えて

校長 浦山 裕志

あけましておめでとうございます。今年の干支は「卯」。穏やかなうさぎの様子から安全、温和の意味があります。また、うさぎのように跳ね上がるという意味があり、卯年は何かを開始するのに縁起がよく、希望があふれ、景気回復、好転するよい年になると言われています。鉄腕アトムのテレビ放映が始まり、黒部ダム（黒四）が完成したのが60年前の卯歳だったそうです。令和5年も本校の教育活動にご理解とご協力をお願い申し上げます。

昨年は1月に2年生（現3年生）のEC岩井を実施できたところから風向きが変わりました。卒業直前の修学旅行、年度が替わって運動会、新3年の修学旅行、岩井臨海学園、田端中ハローワーク、合唱コンクール…そしてようやく2年生がEC岩井で中学校生活初の宿泊を体験することができました。

学校行事だけでなく、土曜授業の公開日も多くの保護者の方にご来校いただけるようになりました。これからも教科の授業はもちろん、今、田端中が力を入れている特別活動

や生徒会活動の様子もご覧いただきたく存じます。

また、地域の皆さまにはコロナ禍にあっても生徒が意義ある中学校生活を送っている姿をお伝えできるよう、この「田端中だより」を通じて学校行事の様子を始め、部活動の成績、各種表彰受賞者、検定合格者等の紹介に努めてまいります。地域の会合等で田端中生の活躍を話題にいただければ幸いです。

新しい年も教職員が一体となって、未来の夢や希望をもち、こころざし高く歩み続ける生徒を応援してまいります。

12.14 比べて読もう新聞コンクール表彰式



先月号既報の通り、最優秀賞（区長賞）を受賞したと優秀賞の表彰式に出席し、花川北区長から賞状と記念品を授与されました。田端中生のレベルを証明しました。みんなで新聞を読んで見方・考え方の幅が広がっていきましょう。

11.30~12.2 2年生がEC岩井に行ってきました

2年生にとって入学後初めての宿泊行事でした。寒い中の活動でしたが、世界各地から来た留学生と英語を使って楽しく交流しました。イングリッシュキャンプは他区にはない北区の特色ある行事です。誇りにしたいですね。



「子供を笑顔にするプロジェクト」

12.21 秋川雅史さん来校!

日本を代表するテノール歌手 秋川雅史さんが来校しサプライズコンサートを開いてくださいました。名曲『千の風になって』の歌声が体育館いっぱいに響き渡りました。



主催
東京都教育委員会

1 月

1	日	【元 日】
2	月	【振替休日】
3	火	
4	水	
5	木	学校閉庁日終
6	金	
7	土	冬季休業日終
8	日	
9	月	【成人の日】
10	火	全校集会
11	水	
12	木	留学生が先生！[1, 2年]
13	金	避難訓練 英語検定
14	土	
15	日	
16	月	生徒朝礼 安全指導 田端中いじめ防止の日
17	火	
18	水	
19	木	
20	金	区席書会
21	土	
22	日	都内私立推薦入試始
23	月	
24	火	
25	水	
26	木	都立推薦入試
27	金	↓
28	土	区連合展覧会[北とびあ]
29	日	↓
30	月	↓ 音楽鑑賞教室[2年：北とびあ]
31	火	

※新型コロナウイルスの感染状況により変更になることがあります。

※最新の情報は学年だより等をご確認ください。

「巡回拠点田端」の充実に努めています

「巡回拠点田端」は立ち上げから2年目を迎えました。巡回指導には、得意・不得意の差に苦しんでいる子、友達と関わるのが苦手な子、自分なりの学習方法を見つけたい子など様々な子が来ており、個に応じた自立活動の授業を行っています。

指導事例1 「ストレスマネジメント」(自己の理解と行動の調整)

◆ねらいと成果：認知を変えて、ストレスを小さくする。
出来事→認知→感情という心のメカニズムを学び、柔軟に考えたり、ストレスへの対処法を見つけたりすることができた。

指導事例2 「ビジョントレーニング」(作業に必要な動作と円滑な遂行)

◆ねらいと成果：見る力や注意力を向上させる。
ナンバータッチや迷路などのトレーニングを毎時間行い、読むことの苦勞が少し減り、板書や書字の苦手が軽減された。

Teacher's Eye

1月下旬～ 高校入試始まる[3年]

3年生にとって自己の進路を決定する大切な時期になります。一番良い結果を勝ち取るために、生徒それぞれが地道に頑張ってきました。

この季節、特に心がけてほしいことは、健康管理です。当たり前のことですが、食事、睡眠、学習等、規則的な生活をしてほしいと思います。また、志願する高校によって、書類の提出の日時や書類の形式が違います。

不備や漏れがなく出願できるよう、各ご家庭でご注意いただけますようよろしくお願いいたします。(3学年主任)

1/28(土)～30(月)区連合展覧会

北区立中学校連合展覧会が令和5年1月28日～30日の3日間、北とびあ地下1F展示ホールで行われます。各校の技術、家庭、書写(国語)、美術の授業で制作した作品が数多く展示されます。

区内の各中学校の仕上がりレベルの高い作品が勢ぞろいしています。一度見学してみたいかがでしょうか。昨年度は残念ながら直前で中止となってしまったため、どんな作品が展示されるか楽しみです。

(連合展覧会担当)

12.3 「防災学校」を実施しました

災害発生時に“地域の一員”として活躍できる基礎的な知識と技能を学びました。今年度も滝野川消防署、北区防災担当、帝京大学の皆様にご協力いただきました。



▲プールでの放水訓練(左)とAEDの操作体験

中学生の「税についての作文」

納税貯蓄組合連合会 優秀賞

<生徒名の掲載は控えております>

祝 第3位
男子バスケットボール部
北区秋季新人大会